

# 届け！エートル

中部鉄鋼、非鉄人から  
オリ。ハラ日本代表へ！



私自身、柔道の経験はありません。パラ柔道と関わりを持つようになったのは、2011年にまでさかのぼります。旧しんえこ（現エコネコル）社長時代に東日本大震災

PARIS  
2024

のボラン  
ティアに  
携わった  
際、現地  
の方が扇  
風機を必  
要として  
いること

## パラ柔道 エンビプロHD・春山 孝造専務

が分かり、長野から福島を何度も往復しました。各避難所に扇風機を届ける現地コーディネーターが、遠藤義安パリパラリピック柔道日本代表監督でした。

一緒に扇風機を避難所に届ける際は、柔道をさ

れている方とは全く知りませんでしたが、しかし、何度も顔を合わせるうちに次第に親交が深まり、遠藤氏が東北の大学で柔道を指導されており、ロンドンパラリンピックの監督に内定されている方であること知りました。以来、パラ柔道を応援しています。

パラ柔道は視覚障害が

ある方の競技です。視覚障害の程度で二つにクラス分けをし、男女ともに体重別4階級（全16種目）で争います。ルールは健

常者と変わりありませんが、両者が互いに組み合っ

てから主審の「はじめ」で試合が始まります。選手は相手の体格や表情などが分からないだけに、監督は畳に上がろうとす

る選手にさまざまな「魔法の言葉」をかけ、鼓舞させると聞きました。